

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PUBLICACIONES.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 rs. trimestre.
Fuera de España. 60

Se insertarán á
haciendo efectivo su
se devuelven los ori-
cios convencionales,
porte adelantado. No
ales.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Di-
rector D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

Toda obra que se remita á esta redaccion
se anunciará gratis, publicándose su juicio
crítico si se juzga conveniente.

Alicante 16 de Enero de 1880

POBRE ALICANTE!

Una de las poblaciones mas abandonadas de nuestra península; una de las ciudades mas desgraciadas de España, es sin disputa Alicante en poder de los conservadores.

Ni el clima benigno de este suelo, ni su huerta que rivaliza ventajosamente con la del Turia, ni su cielo mas puro que el de Italia, ni otras muchas condiciones inmejorables que la favorecen, pueden evitar que viva olvidada por todos y por cada uno mirada con el mayor desden.

A las personas que administran, hace cinco años, los intereses de esta capital, debe importarle bien poco su ya manifiesta decadencia, cuando en tan largo trascurso de tiempo y contando con seguros y cuantiosos ingresos en las arcas municipales, no han hecho nada, absolutamente nada por mejorar la suerte y las condiciones de este pueblo, encontrándonos hoy en peor estado que durante aquellos calamitosos tiempos revolucionarios en que ni tenían renta alguna segura los Ayuntamientos, ni era posible otra cosa según los actuales conservadores.

Si comparamos la capital con muchas poblaciones de la provincia, resulta una diferencia inmensa á favor de ellas, porque los caciques ministeriales todos hacen algo en pró de los pueblos; pero los de Alicante no dan un solo paso para levantar á esta ciudad de la postracion en que se halla, ni se mueven para otra cosa que no sea mejorar sus propios asuntos, ó los de sus amigos y favorecidos.

Con esto, con ponerse de saco y sombrero de copa el día que van á recibir ó visitar al Sr. Gobernador, serviriéndonos al contratista de consumos, en perjuicio de los intereses de todos sus administrados, y evitar á todo trance que ningun demócrata tome asiento en los sillones del Municipio, destinados á los representantes del pueblo, creen cumplir aquí los actuales mandarines su elevada mision.

Nosotros, que amamos tanto á esta ciudad y que daríamos nuestra vida para sacarla del horrible abandono en que se encuentra, deploramos desde el fondo de nuestra alma ese cúmulo de circunstancias tristes que la soberbia de unos pocos y la vanidad de muchos, han traído sobre esta desgraciada ciudad.

¡Pobre Alicante! Tú que has sido la poblacion por todos envidiada y posees un puerto antes tan concurrido, siempre bueno, seguro y el mas próximo á la Corte, hoy sucumbes, hoy mueres merced al abandono en que te tienen muchos de tus ingratos hijos!

Y si no, ¿qué hacen por ti los hombres que há tanto tiempo figuran al frente de tus destinos y manejan tus intereses?

Nada, absolutamente nada.

Si los políticos que hoy dirigen la cosa pública en esta capital, y que son los mismos que han mandado casi constantemente, cumplieran con su deber, Alicante seria sin duda la mas importante ciudad de España.

Una de las necesidades mas apremiantes en todo centro de poblacion, es el agua, y carecemos de tan precioso elemento no solamente para el riego, sino de la cantidad mas indispensable para saciar nuestra sed.

Si los que se afanan y cometen todo género de desafueros y faltas de seriedad política para mandar siempre, se interesaran verdaderamente por el bien de esta ciudad, lo conseguirian á poca costa y Alicante volveria á recobrar su perdida influencia y poderío, su antiguo movimiento mercantil.

Que esta capital vale mucho por sus condiciones climatológicas y otras circunstancias, lo demuestra ese número considerable de personajes importantes y familias muy acomodadas que, huyendo del frío de Madrid y de otras ricas poblaciones, vienen á disfrutar de este cielo y de este clima, siempre benignos, que por fortuna no pueden matar con su funesto influjo los conservadores.

Aquí ha venido y se halla hospedado en la acreditada fonda del Sr. Bossio, el ex-ministro de Ultramar, Director y propietario del popular é ilustrado periódico «El Imparcial», Sr. Gasset y Artime, en busca de alivio para su salud que sin duda no puede resistir la crueldad del clima de la capital de España.

La riquísima y célebre baronesa de Roschild, acompañada de la señora viuda de Mr. Peel, ministro que fué del partido liberal de Inglaterra, ha permanecido aquí por espacio de muchos días alojada en el espacioso y bien situado hotel del Vapor, disfrutando de la agradable temperatura de esta ciudad, cuyos habitantes son extraordinariamente finos y atentos con todos los forasteros.

El diputado constitucional, señor Gamazo, persona también muy distinguida por todos conceptos, se halla hace algun tiempo entre nosotros, ocupando una de las mejores habitaciones de la primera de dichas fondas.

Hemos logrado hacer vecino nuestro y vive entre nosotros el acaudalado y caritativo Sr. D. Jose Maria Muñoz, á quien tanto deben los pueblos inundados por los últimos siniestros.

Se espera de un día á otro al concido banquero de Madrid, don Jacinto Ruiz con toda su apreciable familia, para quienes se ha rogado á alguno de nuestros amigos que se procuren cómodas y elegantes habitaciones.

Constantemente vemos entre nosotros muchos individuos de familias muy acomodadas de otras poblaciones, así de España como del extranjero, buscando alivio para sus agudos padecimientos.

Aquí vienen muchos funcionarios que, después de experimentar las bondades de nuestro clima y las virtudes y el trato de nuestros convecinos, sienten tal afecto y simpatías por Alicante, que pudiendo volver á disfrutar tranquilamente sus cesantías ó sus rentas en los grandes centros de poblacion ó en el pueblo que les vió nacer, prefieren quedarse en Alicante por tiempo indefinido, como lo prueban los nombres simpáticos de Barrejon, Alvarado, Paralea y otros muchos.

Y todo esto por qué? Porque Alicante tiene dones naturales que le hacen muy agradable, y sus nobles hijos poseen un carácter afectuoso y eminentemente hospitalario con todo el mundo.

Y si á estas ventajas que Natura ha concedido á Alicante, pudiera mos unir las que deben buscar los hombres á quienes nos referimos anteriormente, ¿no seria esta ciudad una de las mas importantes, que por el tiempo se llamara la Niza de nuestra península?

Que se fijen en esto siquiera alguna vez los conservadores alicantinos, que se tomen interés por mejorar, el estado de este país, que haya en ellos menos pasión, mas elevacion de miras y algun patriotismo, y es seguro, segurísimo que Alicante llegará pronto á ocupar el puesto que por la benignidad de su clima y por el carácter de sus hijos, le corresponde.

SOBRE LA FUSION Y EL MANIFIESTO.

Conocido ya el artículo del periódico «La Union» que tan mal parado dejaba

á los defensores de la fusion de radicales y algunos demócratas, y á los que por malas artes se procuran adhesiones á aquel documento, vamos á reproducir las consideraciones que el citado artículo ha inspirado á «El Demócrata», partidario de la fusion y del Manifiesto.

«Y en último término, bueno es que todos nos expliquemos con absoluta claridad, y que todas las actitudes sean perfectamente conocidas. La «Union» y EL DEMÓCRATA tienen un interés comun en purgar la democracia de ciertos elementos levantiscos y perturbadores que á su sombra se desarrollaron en otra época y que vivieron á expensas del prestigio de nuestros hombres y del crédito de nuestras ideas.»

Perfectamente pensado, y perfectamente dicho.

Los posibilistas abundamos en las mismas ideas; deseamos también purgar la democracia de esos elementos de perturbacion que tan funestos fueron para nuestro partido con sus sangrientos ensayos en Cataluña, en Alcoy, en Valencia, en Cartagena y Andalucía.

No es ciertamente el partido posibilista el que con menos energía les ha combatido, y prueba evidente son los hechos de 1873, y las declaraciones del eminente tribuno Sr. Castelar en 1874.

Pero así como se nos llena el alma de satisfacción el ver que hay armonía en la manera de pensar sobre este punto concreto entre «El Demócrata» y EL GRADUADOR, no nos sucede lo mismo cuando vemos la falta de sentido político de ciertas publicaciones de provincias que apellidándose como «El Demócrata» partidarios de la fusion, hacen una política totalmente contraria, y mantienen encendida á toda hora una vela á Dios, y otra al diablo.

Sigue el colega:

«No hemos dicho nosotros que la democracia debe reorganizarse, dando lugar á la formacion de dos grandes partidos, uno ya próximo á constituirse otro dibujado en la tendencia conservadora que representa el posibilismo, y en la cual militarán sin duda algun día, la mayor parte de los elementos conservadores de España? Pues, llámense aquel partido izquierda democrática, y este último derecho; llámense, si á la «Union» le repugnan estas denominaciones, partido liberal y partido conservador respectivamente, ¿no es de toda evidencia que los amigos citados por la «Union» habrán de figurar siempre en el primero y que representarán las tendencias mas radicales dentro de la democracia?»

En esto padece un error el apreciable colega.

Conforme que se formen dos partidos como ya indicamos hace tiempo; el partido conservador y el partido avanzado, pero no conceptuamos lógica la distribucion de grupos que hace el diario madrileño á cada partido, porque la contraria tendencia de los progresistas democráticos y de los federales, indica muy

convence que no pueden militar de acuerdo en un mismo círculo. Esto mismo ha declarado «La Union», por si alguien había podido imaginar que los correccionarios del Sr. Pi aceptarían una fórmula y unos procedimientos que no fuesen pura y exclusivamente los suyos.

Si los radicales sienten simpatías por la federación, declárenlo sin rodeos, y vayan a confundirse con el partido avanzado, pero en caso contrario, han de ingresar necesariamente en el otro.

«Niega esto la «Union» porque dichos señores no hayan firmado aún ó no piensen firmar el manifiesto democrático?

¿O es que piensa el colega que aquellos amigos nuestros (porque en frente de la situación actual son nuestros amigos y amigos queridos todos los demócratas), es que piensa el colega que más allá de los límites trazados por la realidad de las necesidades públicas que reclaman la creación de partidos de gobierno dentro de la democracia, deben constituirse agrupaciones intransigentes y extremas, que favorezcan con su tenacidad el espíritu de rebeldía, que patrocinan con su silencio el estado de revolución perpetua y que veagan á ser factores inconscientes de grades catástrofes?

No creemos que tal cosa pueda pensar un diario tan ilustrado como la «Union»; pero si tan descabellado designio pudiera alguna vez encontrar defensores en la prensa, negamos desde ahora rotundamente que ningún demócrata pueda prestarle su concurso.

La primera necesidad de la política española la consideramos superior á todas, sin excepción alguna: consiste en avivar la fé en el derecho y en la virtualidad de éste para la realización de todos los progresos. Es preciso, es absolutamente indispensable desterrar de nuestras costumbres públicas el imperio de la arbitrariedad y la idolatría de la fuerza bruta. A eso propenden, y por este camino han traído los partidos conservadores al campo de la política el egoísmo, las males artes, la disolución y la muerte. Triste cosa sería en verdad que hubiese en el campo de la democracia quien por pasión y seguridad coadyuvase á tan funestra obra.»

Inútil es repetir cuanto nos complace ver á «El Demócrata» colocado en esta actitud que es la nuestra, la que hemos venido defendiendo siempre y la que sin embargo ha merecido duros comentarios de unionistas y fusionistas, y ha sido objeto de apasionadas agresiones de esos que con el pretexto de unir, dividen y hacen un juguete de la política y del partido, para satisfacer vanidades ridículas y enconos no justificados.

Para que nuestros lectores puedan juzgar de la intencion de aquellos, que, por conocidas causas, se oponen á la construcción del pozo artesiano en el Valle de Busot, y que por mezquinos móviles ponen diariamente obstáculos á la marcha del Sindicato de riegos, diremos, que, á pesar de las absurdas noticias que han circulado entre los pobres labradores de la huerta sobre la suspensión de las obras principiadas, y de haber explotado su credulidad diciéndoles, que por orden del Rey se había procedido á la prision y confiscacion de bienes del Sr. Baron de Finestrat, Director de aquella Corporacion, son tantos los que voluntariamente han acudido á satisfacer el impuesto establecido, que desde primeros de mes se ha recaudado por la Diposi-

taría la cantidad de 4.564'84 pesetas por cuenta del 6.º plazo. Y conste, que se han suspendido los procedimientos de apremio por orden superior, y que se ha mandado devolver los albañales del agua retenida á los que se negaron al pago.

Esto prueba de una manera elocuente, que la absurda oposicion de algunos á que se lleve á cabo dicha obra, aconsejada por la ciencia y exigida por la necesidad, no tiene eco fuera del estrecho círculo en que se agitan unos pocos, con fines que no queremos decir, y que la inmensa mayoría de nuestros labradores protestan contra su apasionada conducta, cumpliendo voluntariamente los deberes que los reglamentos les imponen.

Otra noticia vamos á dar á nuestros lectores por todo extremo satisfactoria, y que nos permite abrir nuestro corazón á la esperanza, cuando solo veíamos en el porvenir el hambre y la miseria. El pozo artesiano que se está abriendo en el Valle de Busot tiene ya una profundidad de 87 metros, con 55 METROS, O SEAN 264 PALMOS de agua, y como á las 40 metros de profundidad no existía agua ninguna, estos datos nos demuestran, que la fuerza de los manantiales encontrados han hecho subir el nivel 8 METROS, O SEAN 40 PALMOS.

En estos antecedentes tiene el Sindicato la defensa mas elocuente y sus enemigos y detractores la mas dura acusacion.

Otro dia nos ocuparemos con mas extension del asunto.

Al periódico de los neos se le ocurre ayudar nuestra memoria, recordándonos la *algarada* (esta palabra nos hace pensar en las cuentas de las últimas fiestas) que en el salon de sesiones ocurrió allá por el año de 1871 entre el gobernador D. Hermenegildo Estave y el Ayuntamiento, porque este en tiempo oportuno no pasó á cumplimentarle.

Esto no es así, seráfico y beatísimo colega. El Ayuntamiento cumplimentó al *egregio* gobernador, solo que este fué un poco descortés con los representantes del pueblo, y esperaron ocasion para darle una leccion de cortesía, como lo hicieron, presentando un voto de censura que le hiciera bajar ese orgullo soberamente ridiculo con que se revisten ciertos gobernadores contertulios del café de la Iberia de Madrid, que llegan á provincias con el estómago caliente aun gracias al último café con tostada que tomaron en aquel centro.

En cambio, en estos *dignísimos* tiempos suceden otras cosas mas edificantes.

A raíz de las últimas elecciones de diputados á Cortes, y dia 30 de cierto mes que no hace al caso, se presentó en la secretaria del Gobierno civil de esta provincia, un diputado provincial, preguntando muy risueño y satisfecho:

—Está el Sr. Gobernador? y éste contesta desde dentro.

—Diga V. que el gobernador no recibel!

Al otro dia, 31 del mismo mes, el despedido tan galantemente firmó la nómina de los 16,000 del pico, muy terne y como si tal cosa.

Ahora compare el patrocinador de beatos, neos, ex milicianos nacionales, socios de la cofradia de San Vicente de Paul, y del que fué Administrador económico, la conducta de unos y otros, y vea si puede ir sacando partido de nuestros recuerdos.

Los señores diputados de la Permanente no pueden quejarse de la bondad de estas últimas fiestas.

Para algunos aun duran; y segun nos avisó ayer un amigo, en cuanto lleguet y pueda celebrarse sesion, acordarán primero dirigir una escitacion á los ayuntamientos *morosos*, y luego las comisiones de apremio consabidas.

No falta mas que empiece á cobrarse algun dinero, que los diputados se marchen luego, y aprovechando la ocasion, cobre por medio de recibos otros 32.000 y pico de reales, quien nosotros sabemos y «El Eco» no debe ignorar.

Hoy á las diez tendrá efecto en la Insigne Iglesia de San Nicolás, con la solemnidad de costumbre, el acto de tomar posesion de la dignidad de canónigo de dicha Colegiata, nuestro particular y distinguido amigo D. Joaquin Garcia.

Los labradores de Jijona es posible que tengan algun alivio en el pago de los últimos tres trimestres de contribucion.

Bien lo merecen por la pertinaz sequia de los pasados años.

Ayer se hablaba de un banquete que los canovistas de esta capital se proponen dar al nuevo gobernador.

Lo que no hemos podido averiguar es si son los ministeriales de la calle de Calatrava ó de Jorge Juan quienes obscurarán al Sr. Santamaria.

Este rumor lo acojemos con la reserva correspondiente, aunque por la descripcion de los trajes y la importancia del *menú*, que nos harán los colegas ministeriales si esto llega á efectuarse, conoceremos á los galantes canovistas que se disputan este honor.

¿Qué pasó ayer á las seis de la mañana en el pueblo de Elche, que las autoridades se vieron precisadas á tomar medidas de precaucion, temiéndose que á consecuencia de cuatro disparos de arma de fuego, causando una herida á un hombre que vendía fruta, irremisiblemente iba á alterarse el orden?

¿Quién tiene la culpa de todo lo ocurrido?

Esto es lo que nos han de dar á conocer los periódicos ministeriales.

Los periódicos de Valencia se han ocupado estos últimos dias de nuestro querido amigo D. Federico G. Amérgo, como aventajado pintor escenógrafo, que viene dirigiendo con extraordinario

éxito los trabajos del «Iris» y de otro coliseo que se está construyendo en el Skattingardin para teatro de verano.

Felicitamos cordialmente al señor Amérgo por sus grandes triunfos en el difícil arte de Murillo.

Despachos telegráficos

Paris 14.—El Periódico el «Standard» publica en la edicion de esta mañana un despacho asegurando que emisarios italianos alientan la resistencia de los albaneses.

La agitacion es cada vez mayor en aquel pais, habiendo aumentado considerablemente el número de reclutas que han entrado en filas de la liga albanesa.

San Peterstburgo 14.—El periódico oficial ruso «Vedomosti» confirma la noticia de que son conciliadoras las instrucciones dadas por el gobierno del czar á su embajador en Londres.

En vista de esto cree que no es posible que surjan dificultades entre Inglaterra y Rusia, estando ambas potencias animadas de reciprocos sentimientos de benevolencia y amistad.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador

Madrid 14 de Enero de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: «La Correspondencia de España» anuncia el próximo regreso del diputado centralista D. Francisco de Paula Candau, y añade que sin tener en cuenta para nada los acuerdos de las minorías, tomará asiento en el Congreso y parte en las discusiones. A esto contestan otros centralistas, que el señor Candau podrá hacer lo que mejor le plazca, pero que si tal hiciera, no volverían á contar para nada con quien así menosprecia los acuerdos de las mayorías que han estado y deben estar siempre por encima de una opinion individual por mucho que fuese su valía.

La fórmula de arreglo que se atribuye á la mayoría de los opositoristas para conjurar el conflicto parlamentario, es hoy confirmada por personas de reconocida autoridad en la materia y por los periódicos mejor informados que empiezan á indicar los nombres de los diputados que pueden plantear la cuestion en el Congreso, á la manera que lo hizo en el Senado el Sr. Güell y Rente, y de este modo el Presidente del Consejo tendrá medio fácil para repetir el discurso que pronunció en la alta Cámara que es lo que desean las minorías monárquicas en su grado mas intransigente. Una respetable persona que tiene motivos para conocer en la actualidad los secretos de Estado, supone y al parecer con fundamentos no desatendibles, que lo ocurrido anteayer en el Senado y cuya repetición en el Congreso se gestiona en estos momentos, obedese á un plan preconcebido y de alguna trascendencia, cuyo principal objeto es facilitar cierta solución que á juicio de dicha persona y de otras muy experimentadas en las lides de la política, se hace indispensable, dado el grado álgido á que han llegado las cosas, que sin esta solución, no podría darse otra que urge dar sin lastimar las buenas prácticas del sistema que rige. De aquí el porqué individualidades de reconocida importancia, son las primeras en allanar los dificultades para llegar á tan codiciado fin, que en concepto de aquellas, ha de marcar una nueva era en el curso de la Gobernación del país.

La gente suspicaz, sin duda por los desengaños que enumera cuando se le habla del asunto, acentúa su desconfianza, teme que lo sea añagaza y por eso quiere que las explicaciones del señor Cánovas sean satisfactorias tan cumplidas como exigen la ofensa que infirió á las oposiciones. Que al pedir esto, que en su concepto es lo justo y lo que corresponde á su dignidad lo hacen tambien obedeciendo á consideraciones de

grande interés para los que en semejante actitud se han visto precisados a colocarse. Dicese que estos al fin cederán porque esta vez sus esperanzas no se verán defraudadas.

A varios políticos les ocurre la duda de si por un acaso las minorías vuelven á la cámara popular en el acto de estarse discutiendo el proyecto de abolición de la esclavitud, mantendrán el acuerdo de la comisión de su seno que declaró tener vicios de nulidad la votación del Senado.

Los hombres más caracterizados de las oposiciones asociadas, contestan afirmativamente; añadiendo que lo primero que harían al terciar en dicha discusión sería protestar de la validez de la votación de la alta cámara, pidiendo que se remitiera á esta el proyecto para que se dignara subsanar los defectos objeto de la protesta. Y entonces será cuando la reconocerán como ley del Estado.

Suye afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas.

BAILES.—Mañana darán principio en el Teatro Español los del presente Carnaval, el cual es muy corto este año, y por esta razón se anticipan estos espectáculos que esperan los aficionados con afán. A divertirse pues, que Terpsicore entra en turno para echar penas á un lado.

NOS ALEGRAMOS.—Las hermanas Ferni salieron ayer para Elche, donde habrán dado un concierto en el teatro de aquella población.

Visto el éxito del miércoles, se proponen dar su última velada musical en nuestro coliseo el domingo por la noche.

YA ESCAMPA.—La carretera que vá á la estación no debe, no, componerse.

Lo que se ha de hacer es buscar una casa decente, capaz y en buenas condiciones, con planta baja y con enfermería, para trasladar allí una sección de médicos y practicantes que hagan la primera cura y pueda acudir el Sr. Juez de primera instancia á formar las primeras declaraciones en las desgracias que allí ocurran.

Ayer ocurrieron dos vuelcos, con la particularidad de que las consecuencias vendrán luego, pues los carreteros, viéndose que no pueden ir por el arroyo, se meten en la acera, como Pedro por su casa, sorprendiendo al transeunte que camina desquidado, sin pensar en semejante atrocidad.

¡Este es un gran país, caballeros! y sobre todo, regido por grandes hombres también.

¿Quieres más dicha? La quieres precísimísimo pueblo?

VIVEROS.—En los acreditados de Ferrandiz, en el inmediato pueblo de San Vicente, encontrarán los agricultores, olivos, limoneros, naranjos, limeras, almendros y algarrobos, de buena clase y á precios muy arreglados.

AVISO.—Se vende un piano en buen uso.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

ALARMANTE.—A los consumidores de esta capital y su provincia.

Realización de toda clase de géneros de invierno en el barat de la calle Mayor, frente al Casino.

Únicamente en este gran barato se puede comprar con muy poco dinero, buenas mantas de lana para cama, mantones y capuchas de abrigo, bayetas, multones blancos labrados para refajos y todos los artículos de invierno, que desde hoy se venden casi á la mitad de su valor por agotar las existencias que quedan.

El merino negro ancho, se ha rebajado hasta 7 rs. vara.

Las capuchas negras de merino, á 34 reales las que cuestan en todas partes 50.

La última moda en lanas para vestidos, colores verde y azul gendarme, y apesar de su buena clase, se vende á 3 1/2 reales.

Granadina para mantillas, todo seda y elegantes dibujos á 12 reales.

Glasé negro superior y del ancho que se desee.

Gran colección de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Lienzo del caliz y papeleta, legítimo inglés á cinco duros la pieza.

Todos los demás artículos, mas baratos que en todas las tiendas de Alicante, se vende en la

calle Mayor: frente al Casino.

Variedades.

SOLO PUEDEN SALVARNOS LA ESTADÍSTICA Y LA ADMINISTRACION.

(Conclusion.)

Verdad es que la riqueza pública ha tenido considerable desarrollo, pero hay que convenir en que dista mucho del que podía alcanzar hoy si la estadística hubiera marcado los pasos de su adelanto; porque se hubiera hecho todo con debido conocimiento y la administración sería el guía y protector de la industria, las artes y el comercio en vez de agoviarles con la absorción de cantidades fabulosas y desproporcionadas á los naturales rendimientos; lo cual se hubiera conseguido con la formación de un buen catastro, de una estadística verdad, en donde aparecieran las ocultaciones, causa de la desnivelación en los impuestos.

Agítanse en estos momentos grandes é importantes cuestiones, respecto al porvenir de ricas provincias y es indudable que se presentaría todo más fácil y hacadero, si en vez de reprehensible incuria durante prolongados años se hubiera desarrollado actividad en la formación de un catastro y de una Estadística general. De seguro no se hubiera dado el caso de que se presentase como aforismo económico que el capital es menor que la riqueza ó lo que es lo mismo, que aquel sale de esta. Prueba de ello.

En 1875 arrojaba la estadística del Departamento Oriental de la Isla de Cuba, la riqueza siguiente:

	Pesos.
Rústica.	43.098,940
Urbana.	13.980,361
Industria y Comercio.	28.210,325
	87.289,627

La ciudad de la Habana, ó sea su ayuntamiento, figuraba en las cantidades anteriores por 232.286 rústica, 9.475,571 urbana y 19.212,775 industria y comercio. Basta ver el número y calidad de sus edificios y su movimiento comercial para dudar de la exactitud de estas cifras, como bastará igualmente comparar el importe de lo entrado por los puertos de la Isla, para dudar también de la exactitud de los totales antes expresados.

El azúcar, tabaco, café, aguardiente de caña y miel, oscilaron entre 80 y 85 millones de pesos, poniendo los tipos de precio más bajos, ó sea á 17 pesos caja de azúcar, á 40 quintal de tabaco en rama, 40 millar de tabacos y 500 000 pesos las 13.561,503 cajetillas que parece se exportaron. El vocoy de miel de purga se calculaba en 25 pesos quintal y en 30 la pipa de aguardiente de caña, siendo de escasa importancia la miel de abejas para ocuparse de ello. Si consideramos ahora, que nadie declara más de lo que espanta, y agregamos el consumo interior, bien puede aumentarse un 30 por 100, en cuyo caso la exportación de 1875, estará representada por 110.500 000 pesos: y si á los 43 098.940 de riqueza rústica del departamento occidental que es donde puede decirse existe esta, por contar sobre 450 ingenios y ser donde se recolecta también el tabaco, agregamos 60 millones del Oriental y del Centro nos resultará siempre cantidad menor á la que representa la exportación, y comprobado el atrevido aforismo de que el capital es menor que la riqueza según con asombro, hemos sentado antes.

Si de las consideraciones precedentes,

pasamos á otras en el concreto que seguimos, encontraremos, que por el mismo año se echaron al curso público cerca de 70 millones de pesos en billetes que servían para todo género de transacciones: pues bien, para amortizarlos se creó un impuesto llamado del 10 por 100 sobre renta líquida de la propiedad, de la industria, comercio, profesiones, artes, oficios, sueldos y emolumentos que excedieran de un mil pesos, cuyo importe se calculaba en unos nueve millones, y á pesar de ello al aspirar el plazo apenas se llevaban realizados cinco millones, siendo, hasta cierto punto exigua, la cantidad de billetes inutilizados; pudiendo hacerse iguales cálculos respecto á otra contribución extraordinaria que se creó para atenciones de guerra llamada del 15 por ciento sobre iguales bases que la anterior.

Estos ejemplos que presentamos por ser de actualidad, demuestran dos cosas, á cual más triste Primera, que falta administración; segunda, celo é inteligencia las más de las veces, y como base de todo, una Estadística verdad, en donde se presente la riqueza pública con tal precisión y con tal claridad, que puedan á simple vista apreciarse las ocultaciones.

Si en vez de gobiernos políticos en la esencia, cuyo interés consiste en sostenerse contra las fracciones que los combaten, hubiera gobiernos administrativos y parlamentos en que se discutieran las profundas y fecundantes verdades de esta ciencia, seguramente no habría que deplorar tanta irregularidad ni tanta impotencia para hacer el bien del país, ni serían necesarias comisiones y sub comisiones para que en breve plazo estudien y propongan soluciones complejas en asuntos que debieran tenerse bien estudiados.

En tal estado las cosas y debiendo existir la convicción triste, pero profunda de que el actual Gobierno ni lo que puede sustituirle han de tener suficiente iniciativa, para emprender, ni resolución y fuerza para llevar á feliz término las mejoras administrativas que se hacen cada día más necesarias, sería altamente benéfico se encomendara este gran bien á la acción particular, sirviendo de modelo la marcha que tiene establecida el Banco de España, así para sus operaciones financieras, como para el cobro de las contribuciones. De este modo el Gobierno podría dedicarse con más desembarazo á las cuestiones de política palpitante personal casi siempre, y si llegaba el día en que entrase esta en la vía ancha y provechosa que debiera tener, entonces podría dirigir las ruedas de la máquina gubernamental en sus diferentes conceptos. De seguro, que si para la cuestión de Cuba se adoptase este medio, podrían encontrarse más fáciles soluciones, porque se formaría una Estadística verdad, y la administración estaría servida con menos de la mitad de los empleados que hoy tiene.

En nuestro poder asisten datos que sin faltar á la modestia, podemos calificar de preciosos, porque con ellos podrían formarse los trabajos indicados, en menos de un año, con tal de que, el Gobierno dispensara su apoyo, ¡Lástima será, pues, que no se utilicen por que es indudable proporcionarían ventajas incalculables evitando, tal vez, conflictos en mas de un sentido y provando, hasta la evidencia, que solo la Estadística y la administración pueden salvarnos!

P. S.

Seccion local.

RESTAURANT DE CATALUÑA de Juan Calatayud y C.

Calle de S. Fernando, núm. 14 Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde seis reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes, que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del país, Jerez y Burdeos, abundando mucho la esquisita Manzanilla, Olorosa y Solera, el Medos, el fin Champagne y otros de reconocido mérito.

También se espande el rico caté que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces los parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración

verdosa. El paciente se encuentra causado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (o Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Agente general en la España: D. Felipe Barrata, calle de Alcalá, 10, Madrid; en Alicante, D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.

HARINAS.

En el almacen de harinas establecido en la calle de San Nicolás, núm. 10, encontrarán los consumidores:

Harina de Jijona, á 32 rs. @ de 12 1/2 kilos.—Id. de trigo fuerte superior á 25 y 26 idem.—Id. Candeal de 1.ª á 31 rs. idem.—Id. id. de 2.ª á 29 rs. idem.
Arroces á 24, 25 y 26 rs. @ de 12 kilos.
Aceites superiores á 68, 71 y 76 rs. @.
Salvados de todas clases, á 3, 3 1/2, 4 y 6 rs. barchilla.

Petróleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 65 reales caja de tránsito, y 90 consumo pagado.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa 22, tercero.

VAPOR N. PEREZ.

Saldrá el 17 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario: Paes Hermanos y Compañía.

Espectáculos.

CIRCO ECUESTRE.—Funcion para esta noche á las ocho.—6.ª de abono.
Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

ENFERMEDADES DEL PECHO
curadas con el
JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL
DE
Grimault y C^{ta}, Farmacéuticos en Paris

Este jarabe es el mas reconocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rápidos y satisfactorios. Engañan al público si no le dan un frasco oval y el Jarabe coor de rosa con la firma GRIMAULT Y COMPANIA.

Calma la tos, hace desaparecer los sudores nocturnos, cura las bronquias, los catarros, la consuncion y la tisis, y corta la fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS
RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 rs frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO
RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

Unico propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Los Enfermos que
sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su erasitud ó irregularidades de la circulación se curan con el

Enoláture ZARZA-COSTAS,
que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la *aplopegia*, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, onomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que extingue los restos de *sífilis y venéreo*; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genito-urinaris; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrerería, 5.

Unico ferruginoso honrado nominalmente con una MEDALLA en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

EL HIERRO QUEVENNE
Aprobado por la Academia de Medicina de Paris,

... es, de todas las preparaciones ferruginosas, la que introduce mayor cantidad de hierro en el jugo gastrico. (Boletín de la Academia de Medicina, t. XIX, 1854).

Cura: Anemia, Colores pálidos, Perdidas, Empobrecimiento de la sangre, etc.

Para desenmascarar las numerosas falsificaciones, impuras é ineficaces siempre, a veces peligrosas, exámen las marcas:

Depositarío general:
Émile GENEVOIX,
44, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS



Comp. Hispano-Francesa
SERVICIO SEMANAL FIJO
ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES
ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes a las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Ctr. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.
A 64 reales caja, de tránsito.
Diríjase a los Sres. Fournade hermanos, calle de San Francisco, número 12, en Alicante.

RAM surtido de ferreteria. — Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todos di-
mensiones.
Pasadores de rabllo, desde 1 pulgada hasta sesenta.
Pasadores embudidos fuertes de todos tamaños.


Picaportes para ventanas y vidrieras
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ven-
tajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

A LOS HOJALATEROS. — Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca). — Grifos metal todos números.
Estaño superior. Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15 17.

DPI LATORIOIGLES
por Moreno Miquel.
Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas minimo el cutis maldecido. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.
Precio, 16 reales frasco.

REMADEVIAGRE
por Moreno Miquel.
Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubiconces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.
Precio, 9 reales frasco.
Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.
Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez Mayor, 22.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean las que afligen a la juventud y a la muger en la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de todas las impurezas que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 553, Oxford-Street, y Londres.

POBREZA DE LA SANGRE
FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS
VINO de BELLINI con Quina é Columbo
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, anti-nerioso, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nerviosas, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente a los niños, a las Señoras delicadas, a las Personas viejas, y a las débiles por enfermedad ó excesos.

Dr Adm. Bellini, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España. — Precio, 24 reales.

AVISO. — Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no lleven el Sello del Gobierno Frances y la firma J. Fayard.

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO
PLAZA DE ISABEL II — Alicante.
Jarabe de Codeina.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pone término a la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, a las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias mas rebeldes a toda otra medicacion. — Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

Rafael Abat
San Francisco, núm. 20, Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumería de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Miso Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser a mano y a pie.

Vinos de Champagne, Burdeos, Jerez, Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos a precios sumamente económicos.

INTERESANTE.
Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestionan el pronto despacho de toda clase de asuntos tanta en esta ciudad como en Madrid y otros puntos, Princesa, 24, principal.